

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE MARIA ZELEDON.

7a. Av. Este, No. 344

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 11 DE SETIEMBRE DE 1923

NUM. 1173

EDITORIAL

Los Nuevos Diputados

Con motivo de los rumores circulantes, de que algunos afiliados a los bandos políticos en campaña estaban ya peleándose las diputaciones, vóceros autorizados del Partido Agrícola han exteriorizado en su órgano de publicidad la determinación de abandonar el antiguo método de las sorpresas, que obligaba por disciplina a los ciudadanos a votar por papeletas que no conocieron a tiempo ni pudieron tampoco discutir. Se trata ahora, según entendemos, de consultar previamente a las masas populares para formular las designaciones y con ello nos parece que se está más en el camino de virtualizar los fines de la Democracia.

Nosotros no podemos mirar con indiferencia ese aspecto de la lucha cívica, porque siempre nos ha merecido profundo interés. Y nuestra devoción por el sistema de la libre determinación de las asambleas populares, no es simplemente teórica ni ocasional. Recuerdese que cuando en las pasadas elecciones generales resultamos favorecidos con una curul en el Congreso, atados a las consecuencias de nuestras prédicas anteriores hubimos de retardar la aceptación del cargo hasta no tener en nuestro poder las firmas del cociente electoral necesario entonces. Esas firmas fueron recogidas bajo un Programa que sometimos para su examen a todos los votantes de San José.

Pues bien, no hemos rectificado ese criterio, y antes bien seguimos pensando que por ocasionado que resulte a errores, y por *antiestético* que a muchos les parezca, sólo ese sistema es digno del ideal democrático cuyas excelencias proclamamos.

Por su puesto, que es necesario poner sinceridad y conciencia en el asunto. Sinceridad por parte de los conductores de los Partidos, para alejar de los actos electivos de las masas consultadas toda sombra de doblez y de presión; conciencia del lado de esas masas, para obtener el mayor acierto en sus resoluciones.

Para los que duden de la eficacia de este procedimiento, nos basta con citar un caso próximo que lo abona suficientemente. En las elecciones de 1919, las papeletas para Diputados fueron integradas en gran parte por nombres de personas desconocidas en las ciudades, impuestos a la Directiva Central por la recomendación de fuertes núcleos populares. Y el Congreso que de tales elecciones resultó —llamado irónicamente por los científicos despatchados, el Congreso de los "Hermenegildos"— es uno de los Congresos más laboriosos, más honorables y más enérgicos que ha tenido el país. Confrontando las situaciones más difíciles de nuestra historia, en lo político y en lo internacional, dictó con entereza no superada las disposiciones que creyó necesarias

a la salud de la Nación; y manejando asuntos de cuantía en los cuales jugaban papel enormes intereses, mantuvo un criterio de honradez y de justicia que, al prestigiar sus actuaciones, dió a la República elaboradoras enseñanzas que eran ya necesarias en la época de corrupción que atravesamos.

Es cierto que a estos Congresos libremente escogidos por el pueblo, no asisten las grandes lumberas que hasta hace poco se creían únicas capaces de las funciones legislativas. Pero ¿qué importa? Esas eminencias son las que han firmado en Costa Rica los grandes contratos y las amplias concesiones que ataron el país al extraño control, y sobre sus nombres cae la tremenda responsabilidad de la deuda fabulosa que nos aniquila.

Ya el mundo sabe que no es necesario ser erudito para conocer la ciencia del Gobierno, y la revolución mexicana—para no hablar sino de la más próxima—nos ha probado cumplidamente que los Vasconcelos y los Caso y tantos otros surgen de la entraña del pueblo cada vez que al pueblo se le presenta oportunidad para la procreación.

Talento natural, honradez y buen juicio, ayudados de una modesta preparación que bien puede no haber sido adquirida en institutos universitarios, pueden a veces más en la empresa de la felicidad de los pueblos, que esas grandes sabidurías sin carácter y sin probidad de que está constelado el cielo de nuestras democracias.

Reúnanse los pueblos y deliberen y sometan, como se hace en Suiza, a sus candidatos para Representantes, al siguiente interrogatorio:

1º.—¿Ha sido Representante del pueblo alguna vez?

2º.—¿Qué hizo usted en bien del pueblo?

3º.—¿Cuántas leyes beneficiosas a la Municipalidad y a la Nación en general votó? ¿Puede citarlas?

4º.—¿Cuál era su fortuna personal antes de la elección?

5º.—¿Cuál era al cesar?

6º.—¿Consiguió usted colocación para su familia o amigos?

7º.—¿Por qué pretende ser reelegido de nuevo?

8º.—¿Cuál es su programa político y patriótico?

Sus contestaciones serán objeto de un debate en que quede comprobada su solidez.

Siendo la primera vez que va a representar al pueblo en la Cámara, ¿cuál es su fin?

Si usted no cumple lo que ofrece, dentro de seis meses sufrirá dos amonestaciones.

En garantía del cumplimiento de su oferta, dejará en poder del Comité que lo elige su renuncia sin fecha, declarando en la misma que en nin-

España y Alemania rompen las relaciones comerciales

Tripulantes de un bergantín heridos por los piratas

GLOUCESTER, Mass. — Aaban de llegar a este puerto dos individuos pertenecientes a la tripulación de un bergantín contrabandista inglés, los cuales recibieron gravísimas lesiones en una lucha cuerpo a cuerpo con varios piratas que intentaron abordar la embarcación.

La gasolina "Newanda" trajo a ambos hombres a tierra; parece ser que los piratas lograron epoderarse de todo el dinero que tenían a bordo.

Bandidos que saquearon un tren

OKLAHOMA, City.—Cinco bandidos enmascarados saquearon el tren correo número 123 de la compañía Missouri Kansas Texas, cerca de Okesa, Oklahoma, y después de luchar con el personal empleado, se apoderaron de veinte sacos de correspondencia certificada.

España y Alemania rompen las relaciones comerciales

MADRID.—Las relaciones comerciales entre España y Alemania han quedado rotas a causa de la insistencia del gobierno alemán en la imposición de fuertes derechos a los productos españoles que penetren en el territorio germano, según fue declarado.

A los turcos se les permite arreglarse la boca.

CONSTANTINOPLA.—La corte religiosa en Constantinopla ha decidido que no atentan contra la religión musulmana los fieles que cubren sus dientes con oro u otros metales.

gún caso podrá desconocer la legalidad de la misma, si el Comité, en vista de su incapacidad o mala fe, o de que desatiende los intereses municipales o nacionales, resuelve hacerla efectiva.

Siempre que sin motivo deje de concurrir a la Cámara, se considerará a la tercera vez en el mes, que renuncia al sueldo que devenga como Diputado, en beneficio del Comité, para obras públicas y benéficas.

Cualquier acto contra la integridad nacional y negocios particulares son fraudulentos al Estado. Una vez comprobados serán motivo para despojarle de la representación y para negarle el honor de ser suizo!

Cuando así procedamos, cuando así establezcamos una severa sanción sobre los actos de nuestros personeros, otra será la suerte de nuestro país y otra la suerte de sus instituciones.

¿Por qué no hacemos ahora la primera prueba?

Eso se hace en Suiza, y a Costa Rica se le conoce con el honroso título de "Suiza Centroamericana".

Ensayemos a merecer de verdad la gloria de ese título.

Una marquesa italiana fue acusada de asesinato frustrado.

ANCONA, ITALIA. — La marquesa de Durazzo, esposa del último embajador italiano en Pekín, ha comparecido ante los tribunales de justicia acusada de asesinato frustrado.

Soldados asesinados

SHANGHAI. — Despachos procedentes de Honkong dan cuenta de que siete soldados que protegían el hospital y la católica de los misioneros de Londres en Tsao-Shin, han sido asesinados.

Asimismo se dice que dos sacerdotes, varios doctores chinos y empleados de la misión han desaparecido. La casa misión ha sido demolida por un terrible incendio que desde luego se dice ha sido causado por mano criminal.

El problema de las indemnizaciones.

LONDRES.—El "Daily Express" declaró hoy que a menos que los franceses cambien su actitud en la cuestión de las reparaciones, la Gran Bretaña intenta establecer su propia comisión que investigue la capacidad de Alemania para el pago y fijar la cantidad que por indemnizaciones debe pagar Berlín. Entonces, según el diario, Inglaterra hará presión sobre el Japón y los otros aliados para que acepten las cifras de la comisión británica.

No hay negligencia

MINNEAPOLIS.—Reginal Heber Smith, Presidente de la Comisión de Auxilios legales, informó a la reunión anual de Asociación del Foro Americano, que ya no puede culparse al Foro de negligencia respecto de los litigantes pobres.

El año pasado el número de asociaciones de Auxilios Legales ha aumentado, y hasta ahora hay 40 de tales organizaciones. Su objetivo es proveer servicios de abogados a las personas pobres. En 1922 más de 125,000 personas se beneficiaron de tal ayuda.

Habla el Obispo Thirkield

CHATAUQUA, New York.—El obispo Thirkield, pronunció una conferencia sobre la influencia del cristianismo en las relaciones internacionales y refiriéndose a México dijo que es un país que merece simpatía. Agregó que el Presidente Obregón se ha mostrado partidario de la prohibición alcohólica como elemento de progreso cristiano, y la escrito a él, al obispo, una carta pronosticando que México sería prohibicionista dentro de pocos años.

Ley marcial

OSAKA.—Un mensaje de Tokio informa que se ha proclamado la Ley Marcial.

Colaboradores de LA PRENSA

ERROR REINCIDENTE

A los Jimenistas

La rebeldía sagrada del verdadero sufrimiento está por sobre el refugio de las ideas; y en la justicia plebeya suelen acabar los déspotas como los traidores, los usurpadores como los embusteros.

A las multitudes hay que proporcionarles sensaciones nuevas, pero siempre lícitas; porque de no, advierten en su buen sentido que la política es un cambio de amo, y repetición de lo mismo.

Ya nadie se alimenta con las sobras del tiempo pasado; todos nos apartamos esquivos del error reincidente.

Nuestro pueblo, tan escarmentado por la inutilidad de sus esfuerzos de tantos años, para llevar al poder un hombre íntegro y enérgico que mejore las instituciones y haga cumplir las leyes, que a todos nos iguale ante la inflexible vara de la justicia, no puede—salvo el número de los necios y de los aprovechados—seguir al licenciado Jiménez.

Porque, díganos francamente sus defensores de hoy, díganos con la mano en la conciencia y la mirada fija en la patria, para no traicionarla, ¿Qué bien notable hizo don Ricardo en su pasada administración? ¿Qué lo recomendaba para volver a la presidencia?

Eso es lo que llamamos error reincidente

Este argumento negativo es más poderoso que todos los demás que se traigan en contra del señor Jiménez, como candidato; y el pueblo así lo entiende, por que en esta vez el Licenciado no es llevado en hombros desde el Congreso a la casa presidencial; sino que tiene que andar en los pueblos conquistando votos, como cualquier principiante.

A nuestra pregunta sólo nos contestan que don Ricardo es una lumbrera.

Pero es una luz fría que no hace fecundo lo que alumbraba: le falta a su inteligencia e ilustración el consorcio del amor patrio, que lo haga activo; de la buena voluntad para ser útil, que lo haga enérgico.

Es como esa luz que un sabio acaba de descubrir, que cabe en cualquier bulbo de vidrio.....

El hombre que, como don Ricardo, no puede hablar sin sofisma y sin ironía, prueba su carencia de sinceridad en sus actuaciones, y la superficialidad de su carácter. De estos hombres nada bueno puede esperarse. No hay hombre.

Díganos, señores jimenistas, ¿qué recomienda a don Ricardo para llevarlo otra vez a la presidencia?

SACRISTAN

La Gran Velada de Gala

Para el sábado próximo prepara el Comité de Veladas del Partido Reformista una gran velada de gala en la cual será puesta en escena la magistral obra de fábula socialista "Juan José" del eminente dramaturgo español Joaquín Vicente.

El papel de protagonista de la obra estará a cargo del Primer actor don Manuel Santigosa.

Se está prestando gran cuidado a la preparación de la obra por lo que es de esperar que será un nuevo triunfo del Comité de Veladas.

Estarán de pláceme los obreros reformistas con una obra que encarna tan admirablemente los intereses de su clase.

Verbena en Puntarenas

La Sociedad del Rosario Perpetuo, en Puntarenas, ha organizado una verbena que se efectuará en el muellecito del Estero, el quince de setiembre próximo.

Según los preparativos que se hacen, esta fiesta resultará muy lucida.

Aduñcese en LA PRENSA

Próxima boda

El 15 del presente mes, se efectuará en esta ciudad, en la Iglesia del Carmen, la boda del señor don Carlos Barboza Castro con la gentil señorita Marcelina Mena.

Anticipadamente hacemos votos fervientes por la dicha y felicidad impercederas de los futuros contrayentes.

Para viajar a Nueva York

Señorita, joven y activa, de buenas costumbres, desea emplearse con alguna familia que viaje a Nueva York.

Pída informes en esta oficina.

Lotería del Asilo Chapui

El domingo se verificó el sorteo 426 de la Lotería del Asilo Chapui.

Con cuarenta mil colones resultó premiado el número, 04745; el segundo premio pertenece al N° 08078 y el tercer premio el N° 66788; con mil colones resultaron premiados los Nos. 02062, 06779, 10745, 10922, 15481 y 17306. Con quinientos colones salieron premiados los números 01454, 03245, 04318, 0187, 05287, 06575, 15017, 15588, 16354, 21698.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Habla el Vicepresidente de la Liga Nicaraguense

En representación de la Directiva de la LIGA NACIONAL NICARAGUENSE me veo en el caso de desvirtuar interpretaciones erróneas.

La entidad LIGA NACIONAL NICARAGUENSE no reconoce tendencia partidista alguna; pero eso no significa que la asociación prohíba a los nicaragüenses, que particularmente acuerpen el bando político militante que mejor les parezca, rogando sí, a nuestros compatriotas que guarden la debida cultura y orden necesarios a fin de que la dignidad y crédito de los nicaragüenses se mantenga limpio e inalterable para honra de la Colonia y orgullo de nuestra Patria.

FRANCISCO IBARRA MAYORGA
Vicepresidente

La gran reunión reformista de esta noche

Esta noche, a las siete, se efectuará una gran reunión reformista en el Templo de la Música.

Los correligionarios se reunirán en la Plaza de la Merced y de este lugar se encaminará el desfile rumbo a los parquecitos de Morazán.

El General Volio La fuerza moral en Montes de Oca de los ideales

Mañana, irá el General Volio a San Pedro de Montes de Oca.

Ha circulado la siguiente invitación:

"Tenemos el gusto de invitar a todos los trabajadores de Montes de Oca y pueblos circunvecinos a una reunión que se verificará el miércoles 12 del corriente a las 7 de la noche, en la Plaza Central de este Cantón. Dicha reunión será honrada con la visita de nuestro Caudillo General Volio, quien hará uso de la palabra".

Deseo manifestar públicamente que aunque mi nombre aparece en una directiva echañista de la ciudad de Cartago y a pesar de haber dado en un momento de debilidad mi consentimiento para figurar en ella, el tiempo me ha venido a demostrar el error en que estaba; y no es sino después que conocí los verdaderos propósitos del Partido Reformista que vi mi error. Por tanto, declaro mi firme y decidido propósito de permanecer en las filas del Partido Reformista y dar mi voto en diciembre próximo por el General don Jorge Volio para Presidente de la República.

San José, 6 de setiembre de 1923.

Juan Madrigal A.

Reunión del Reformismo en Alajuela

Ayer noche se efectuó una muy animada y concurrida reunión reformista, en la ciudad de Alajuela.

Se levantó tribuna frente al local del club, en medio de una hermosa concurrencia.

Hicieron uso de la palabra, por su orden, los señores don Clemente Alpizar, don Miguel Angel Herrera y don Aurelio Salazar.

Todos los oradores fueron bastante aplaudidos por los correligionarios alajuelenses, que con tanto entusiasmo y patriotismo alzan en alto los rojos gonfalones de esta causa salvadora.

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Es. N° 344.

De Puntarenas

De Esparta llegó la apreciable señorita Deyanira Figueroa.

Para Alajuela marchó don Enrique Rodríguez.

El Presbítero don José Daniel Carmona regresó a la Capital.

En esta ciudad murió el estimado señor don José Jesús Varela O. A la familia doliente le enviamos nuestra expresión de pesar.

Mr. Benjamin Wathen vino de la Capital.

CORRESPONSAL

Sorteo de la Cooperativa

En el último sorteo N° 32 de la Sociedad Cooperativa de Casas Baratas, resultó premiado el N° 452 que pertenece a la señora doña Irma M. de Ramírez.

Enviamos nuestros parabienes a la estimada señora de Ramírez por su buena suerte.

En las cuatro páginas de este diario hay buena lectura

Los buenos costarricenses

Alajuela, 7 de Setiembre de 1923

Señor Director de La Prensa,
don José María Zeledón B.

San José.

Muy señor mío:

Hace días leí en LA PRENSA el llamamiento que se hace al alto comercio para que contribuyera a la edición de un folleto referente a la tuberculosis. No es sino con gran amargura como he visto el poco interés que se ha prestado a un asunto de capital importancia para el país.

Yo deseara siquiera haber tenido un capital de ₡50.000.00 para haber editado dicho folleto de mi cuenta; pero no teniendo sino un sueldo de ₡150.00 no podré sino contribuir con ₡15.00.

Ya que los particulares no han respondido a la iniciativa del señor don Fausto Coto Montero, en la forma debida, espero tener el placer de ver entre los contribuyentes al Supremo Gobierno y a todas las Municipalidades del país.

Con toda consideración soy de Ud. muy atento y seguro servidor,

E. SIBAJA L.

Miembro de la Junta Patriótica de San'dad de Alajuela

Boda en Puntarenas

En la ciudad de Puntarenas se efectuó la boda del señor don Roberto Casaso la con la estimable señorita María Luisa Solano.

En casa del padre de la novia, señor don Vicente Solano, fueron obsequiados los invitados con licores y dulces.

Hacemos votos por la felicidad impercedera de los nuevos esposos.

Nuevo ciudadano costarricense

En el Registro Cívico de la Gobernación de esta Provincia, ha sido inscrito como ciudadano costarricense de origen el Sr. don Emilio Piza Chamorro, de nacionalidad colombiana.

El tren le destroza un pie a Ramón Araya

En la estación de la ciudad de Heredia, el señor don Ramón Araya, que quiso tomar el estribo de un carro en momentos en que el tren arrancaba para Alajuela, cayó Araya al suelo, con tan mala suerte, que las ruedas de un carro le destrozaron el pie derecho. Inmediatamente don Ramón fue azy llevado al Hospital, donde se le hicieron las primeras curas.

Hogar dichoso

Al hogar del caballero don Elías Leiva y su estimada señora esposa doña Jiny Gutiérrez de Leiva, ha llegado un precioso chiquitín por lo cual felicitamos a sus dichosos padres.

Distinguido enfermo

El Lic. don Fernando Soto se encuentra enfermo de culdado. El domingo sufrió el señor Soto un ataque.

Votos muy sinceros hacemos por el pronto restablecimiento del estimado enfermo.

Muebles

Cuando Ud. necesite comprar o vender muebles, a precios verdaderamente de ocasión, solicite la casa de

CORDERO & Cº

contiguo a la botica de don Mariano Jiménez. — Teléfono 859.

LA PRENSA

Diario de la vida nacional
Precio: ₡ 2.00 al mes

Aduñcese en LA PRENSA

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

PILAS SECAS
Columbia
Para timbres, teléfonos e ignición
KOBERG & CO.

Lo que dicen los demas

Revista de la Prensa diaria

Diario de Costa Rica

En su Nota Política trata este diario en tono informativo nada más, y sin agregar al solo comentario que revele el menor interés por la materia...

La Sociedad de las Naciones si interesa de verdad al colega cuyas predilecciones por lo que está lejano se reflejan constantemente en su sección editorial...

Don Ciríaco Zamora, a quien siempre hemos conocido dale que le darás en campos periodísticos, animado de un grande y meritorio entusiasmo...

Diario del Comercio

Los escritores magnos del Partido Echaandista clavan hoy sus plumas en la atmósfera del silencio, como dijo el otro...

del país? ¡Cosas de la política, responde la Irresponsabilidad ambiente y se encoge de hombros ante el qué dirán de la lógica!

Las mujeres son preciosos y complicados organismos dignos de estudio y de meditación. Espíritus lógicos resultan a veces, que dan severas lecciones a la inconsecuencia masculina...

El Niágono de los Comités de esta Institución está autorizado para facilitar listas de las asociadas a personas que figuren en la Institución...

Para la señorita Truque, esos conceptos se excluyen, porque cómo puede haber sinceridad y solidaridad entre los miembros de una liga que no pueden conocerse?

En el bello discurso que don Ricardo Jiménez pronunció el último domingo en la ciudad de Turrialba, encontramos una explicación...

El caso de las tierras de El Pejivale es el siguiente: un vecino de Turrialba, a quien no tengo el honor de conocer, don Lucas Solano...

No se si el señor Solano trabajara o no esos terrenos. Lo cierto es que cuando los fui a visitar, para ver qué era lo que se había salvado del desastre...

Y a uno de ellos, a la señora doña Petronila Zúñiga, que con su propio esfuerzo había desmontado y cultivado con provecho veinticinco manzanas de tierra...

Nosotros somos caballeros de la pluma y no políticos queridos de la Prensa. Y como quiera que en alguna ocasión hicimos uso de una interpretación dada...

Estos cultivos se desprenden de las calles como se desprende la semilla del pistano, cuando el día los tocamos...

De mis Giras Políticas

San Ramón

San Ramón es un vallecito—plano como un billar—que está sobre una cumbre.

La ciudad es de calles anchas y sus casitas son aseptadas. Es una ciudad alegre, engarzada en un magnífico cuadrante...

Hay cierto patriotismo local que es el diamante que mueve y hace grandes a los pueblos cuando sus esfuerzos se orientan en las fuentes bien hechas del progreso.

Se ve claramente que los hijos de la ciudad de San Ramón multiplican sus energías, al observar la deficiente carretera de que disfrutan.

Demasiados rigores los de ese pueblo que es a manera de un cuerpo cuya principal arteria la tuviese rota...

Actualmente se están activando los trabajos para hacer un camino para tránsito de camiones; la obra está principiada y se lleva adelante a pesar de costar ingentes sumas...

Con ese camino ya lastrado y terminado, se puede ir de San José a San Ramón en automóvil o camiones...

LA MOTOCICLETA

Vende sus licores del país a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Lítro \$ 2.40, Botella 1.80, 1 1/2 Botella 0.90, 1 1/4 Botella 0.50

Vendo este negocio, porque tengo viaje para los Estados Unidos.

100 varas al Norte del Mercado.

TOBIAS VARGAS A.



Estos cultivos se desprenden de las calles como se desprende la semilla del pistano...

Y todas estas observaciones las pensamos, al aparcarnos del caballo, en Río Grande, cuando serfimos nuestras carnes maduradas en la jornada de cuatro horas tomadas en un buen Waltam.

Quizá la locomoción en su vértigo, suprima la belleza de aquellos magníficos panoramas, pero, en cambio, llega el viajero sin madurar y se váyase lo uno por otro.

En lo que respecta en política, no es un misterio, ni es novedad, ni a nadie sorprende que digamos que San Ramón es una de las plazas más fuertes del Partido Reformista.

Sorprende encontrar al final de una carretera tan mala, una ciudad tan bonita.

Por eso el reformista que quiera estar como en su casa, que vaya a San Ramón.

Por demás está decir que allí los ramonenses hicieron triunfar la diputación del General Volio, contra la voluntad de los que se creyeron omnipotentes.

En nuestra visita por aquellos campos, traeramos la convicción más certera de que en San Ramón se triunfa sobre los dos partidos contrarios con la mayoría.

La siembra está hecha y es pedregado que el jimeismo o el echaandismo gastea plata en esa plaza para ellos perdida.

San Ramón es reformista. Es inútil que los otros partidos quieran allí levantar sus tiendas; les cogió tarde y no olviden que tiempo perdido hasta los santos lo floran.

GIL SOL

TRAVELLING TO NEW YORK

Honorable and smart young lady with best of references, wishes employment with family that travels to New York.

For further information ask in this office.

Nuestra dirección

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedo instaladas en la séptima avenida este, número 344, al cuenta varas del establecimiento "La Marita" en la casa de don Ricardo Falcó.

LA PRENSA

Diario de la vida nacional

DIRECTOR:

José María Zeledón

Jefe de Redacción:

Carlos Jinesta

Agente General:

Guillermo Villegas

Esta publicación llevará a todos los rincones del país el sentir y el pensar de los hombres que han creído de su deber levantar una bandera de principios en medio del desconcierto moral que aflige al país. Lea Ud. estas páginas y hágala leer a sus amigos. En ellas encontrará Ud. exposición de nuevas normas de conducta cívica que a nuestro juicio contribuirán a restablecer la salud de la Patria.

Queremos en esta hoja y en esta clase de luchas ir por los caminos enaltecedores de una sana doctrina cívica. Las vaciedades que se sirvieron al pueblo en publicaciones de esta índole no encontrarán cabida aquí.

Estamos aprovechando una oportunidad para romper con esa desastrosa prensa política que convence en cada agitación elocionaria la mente y el corazón del pueblo.

Es claro que habrá puestos para el combate, pero serán sostenidos a fuerza de verdad y con hidalguía, aun cuando sean otros los medios de lucha que empleen los que adwersen nuestra tendencia.

Si sólo logramos distinguir nuestras armas de las de nuestros adversarios colocándolas en la panoplia que se abre a la nobleza, a la sinceridad y al bien, lo mismo que a la integridad y la justicia, habremos cumplido nuestro propósito fundamental en la propaganda de aspecto constructivo que hoy con fe y entera asiano iniciamos.

Todo artículo que contenga algún cargo personal, tiene que llevar al pie la firma del autor, porque somos paladino de hidalguía y escuela de civismo.

Colaboradores de La PRENSA

A los trabajadores del País

Trabajadores, todos los que soportáis los rigores de la mala situación, todos los que contéis apenas con un pequeño capital que os permita, no precisamente vivir mano sobre mano, sino trabajar independientes, leed estas líneas y no olvidéis sus conceptos; no miréis con indiferencia esta lucha política porque es de sumo interés para vosotros; no dejéis solos a vuestros hermanos que están empeñados en ella, defendiendo con valor y con ardor vuestra misma causa. Que no os

reclimine más tarde la voz de la conciencia por haberlos dejado sucumbir en esta lucha heroica contra la tiranía de los que siempre nos han mirado como si fuéramos vasallos; de los que dicen que nosotros no sentimos el hambre ni el frío porque estamos acostumbrados a ellos; de los que como Alberto Echeandí aseguran que vivimos en un paraíso terrenal y que no hay pobreza en este país por cuanto él es hombre rico y no siente la angustiosa situación que atravesamos los que

siempre esclavos de la mala situación.

El no pretende hacerle mal al que tiene capital, sino hacerle bien al que no lo tiene; él no pretende hacerlos ricos como dicen estas sátrapas que engañan a los pueblos; él lo que pretende es hacer lo que no han podido los que dicen que son lumbreras de este país: abrirnos facilidades para trabajar, quitarnos algo de la enorme carga de impuestos que llevamos a fin de que vivamos una vida más humana, menos dura, menos llena de miserias.

El llegará a la Presidencia con muchos compromisos, pero compromisos con el pueblo que es el que lo elige, y los compromisos con el pueblo se traducen en obras de progreso para el País; no es el Pueblo el que pide gollerías individuales, y por eso los gobiernos elegidos por cuatro ricos son funestos. No olvidéis, trabajadores, que nosotros somos grandes pero ualdos, que el triunfo de ese grupo de argolleros esclavistas siempre ha consistido en dividirnos y por eso hemos sido siempre derrotados. Allí están los enemigos, allí están los dos corrales destinados a encerrarnos, son dos grandes trampas de un mismo cazador: el argollero

Tienen el color de los abismos, azul y verde, a trañentes, engañosos y fatales!

Trabajadores: a las filas reformistas, a luchar por nuestra causa, al Partido donde imperan la justicia la verdad y la razón. Trabajadores!

JUAN SOLDADO

AZUCAR

Bueno y barato

Solo consigue donde

José A. Coronado

La Directiva Reformista de la Provincia de Heredia

ha abierto la oficina de su Secretaría General en la calle del telégrafo, 100 varas al Este de la Botica Badilla. Lo avisamos a todos los reformistas de esa Provincia para los efectos de las diligencias que hayan de practicar en servicio de nuestra noble causa.

LOS GNOMOS

de Fernin Bernada
Cantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de cofeites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL MERS.

Asco emeraldado y magnifico servicio
Avenida Central

Partido Reformista

A todos los reformistas de la ciudad de San José, se avisa que las reuniones semanales del Partido seguirán verificándose los martes (y ya no los lunes) en el Templo de la Música, situado en el centro de los Parques de Morazán, a las siete de la noche.

SECRETARÍA GENERAL
DEL PARTIDO REFORMISTA

San José, Setiembre 7 de 1923.

¡¡ POLITICOS !!

Quién quiere aceptar esta apuesta?

La Colonia Escolar Permanente desea adquirir para su establecimiento, un buen terreno que no baje de seis manzanas, en un excelente clima con buena agua, etc., etc.

Se aceptan propuestas. Dirigirse al Secretario de la Colonia Escolar. Apartado 533.

¡¡ COSTA RICA PIDE QUE NO OLVIDEMOS A SUS NIÑOS !!

Partido Reformista

La Secretaría y Tesorería General del Partido están instaladas 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en los bajos de la casa de alto opuesta a la Pulpería La Asturiana.

Hotel Continental
Julian Pastor M.

Restaurant  **Cantina**

En su elegante y cómodo local, situado 50 varas al Norte de la Imprenta Alsina, ofrece habitaciones confortables y ventiladas, regia alimentación y abundante.

A LOS REFORMISTAS DEL PAIS

La formación del Censo es uno de los detalles más interesantes de la contienda eleccionaria. De ese documento depende en gran parte que sea respetado o burlado el voto de los ciudadanos. Urge pues, que todos se interesen en que resulte la expresión de la verdad.

En consecuencia, advertimos a todos los reformistas que lo sean de verdad, a quienes no hay anotado la comisión respectiva, que acudan sin demora a la Secretaría del Partido en cada localidad, para que sus nombres sean inscritos oportunamente.

Dr. Constantino Herdocia
De la Facultad de Medicina de Paris
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: de 10 a 11 y de 2 a 3, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono N. 143  San José, Costa Rica

Jabón LEON AZUL

INGLES

Un colón de "León Azul" lava más ropa que cuatro colones de jabón ordinario.

DEPOSITOS:

LA INDIA
Y LA MARINA

POR MAYOR:

Costa Rica Mercantile Co.



Quando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la

Imprenta TORMO

Avenida Central, frente al Banco Mercantil

Teléfono 664 San José, C.R. Apartado 439

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerllog".

Martinez & Co.

APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

Talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N.º 344. Donde serán atendidos nuestros favorecedores.

Latas vacías de Harina Lacteada

Se compran en

LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378 APARTADO 1064

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.